

2o La conséquence de ces illusions est terrible.— C'est l'inutilité, la stérilité absolue de toute la vie pour ceux qui se laissent ainsi tromper par la vanité, et qui se nourrissent de mensonges. *Ils auront travaillé toute la nuit sans rien prendre*, et ils arriveront à l'éternité les mains vides, comme des pauvres honteux. Ils auront peut-être fait parler d'eux dans l'histoire du monde, et les anges n'auront pas écrit un mot de tous ces actes nuls, faits sans la condition même de la vie, je veux dire sans la grâce. Ils auront peut-être vécu bien des années aux yeux des hommes, et à peine quelques jours au jugement de Dieu même.

O mon frère, mon cher lecteur, je vous en prie encore une fois, interrogez votre âme, quelle a été sa vie?... N'a-t-elle pas été bien stérile jusqu'à présent ? Hâtez-vous donc de réparer, de racheter le temps perdu ! Travaillez, combattez, souffrez pour l'amour de Dieu votre Père ; la charité est le principe même du mérite, et par elle vous amasserez des trésors de gloire, vous deviendrez riche de l'éternité. On le peut en quelques années, en quelques jours même, en vivant de la vie des saints : *Consummatus in brevi complevit tempora multa.* (Sap., IV, 13.) Ainsi Stanislas en peu de temps a fourni une carrière immense ; il a vécu des siècles pour la gloire de l'éternité, et il est mort à dix-huit ans !

UNE SERVANTE DE SAINTE ANNE. (1)

LA VÉNÉRABLE MÈRE ANNE DE SAINT-AUGUSTIN.

(FIN)

“ Quand tout fut terminé, le R. P. François de l'Ascension, notre provincial, avec quelques autres religieux

(1) Voir le numéro de décembre 1887.